

## Resumen del Informe de Claudia Mahler (A/79/167, 2024)

### Contexto General

El informe destaca que, a más de dos décadas de la adopción del MIPAA en 2002, persisten desafíos significativos en la protección de los derechos humanos de las personas mayores. Aunque se han logrado avances en algunos países, la implementación efectiva del plan sigue siendo desigual y, en muchos casos, insuficiente.

### Principales Hallazgos

- **Edadismo persistente:** La discriminación por edad continúa siendo una barrera significativa para el pleno disfrute de los derechos humanos por parte de las personas mayores.
- **Falta de datos desglosados:** La ausencia de estadísticas detalladas por edad dificulta la formulación de políticas públicas efectivas y la evaluación de su impacto.
- **Desigualdad de género:** Las mujeres mayores enfrentan múltiples formas de discriminación, exacerbadas por factores como la pobreza y el acceso limitado a servicios de salud y cuidados.
- **Impacto del cambio climático:** Las personas mayores son particularmente vulnerables a los efectos del cambio climático, y sus necesidades específicas a menudo no se consideran en las políticas ambientales.

### Recomendaciones Clave

- **Desarrollo de un instrumento internacional vinculante:** Se insta a los Estados a considerar la creación de una convención específica sobre los derechos de las personas mayores para abordar las lagunas existentes en la protección legal.

- **Mejora en la recopilación de datos:** Se recomienda la recolección sistemática de datos desglosados por edad y género para informar mejor las políticas y programas.
- **Integración de la perspectiva de envejecimiento en los ODS:** Es esencial que las estrategias para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible incluyan consideraciones específicas sobre el envejecimiento.
- **Participación activa de las personas mayores:** Se enfatiza la importancia de incluir a las personas mayores en la toma de decisiones que afectan sus vidas, garantizando su autonomía y dignidad.

### **Situación en América Latina y el Caribe**

El informe reconoce los esfuerzos realizados en la región, como la adopción de la Convención Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores. Sin embargo, señala que la implementación efectiva de este instrumento aún enfrenta desafíos, y se requiere un compromiso más firme por parte de los Estados para garantizar su cumplimiento.

Este informe subraya la necesidad urgente de acciones concretas para proteger y promover los derechos de las personas mayores en todo el mundo. La sociedad civil, los gobiernos y los organismos internacionales deben colaborar estrechamente para abordar las deficiencias identificadas y avanzar hacia un envejecimiento digno y con derechos para todos.